



# 集団的自衛権 行使容認の閣議決定は許さない！

## 民意無視、密室協議で決定 戦場に行くのは若者たち

7月1日、安倍内閣は多くの反対を押し切り、自民党・公明党の合意ができたからと、集団的自衛権の行使を閣議決定しました。

その動きが予想されていた前日から、多くの人が首相官邸前で反対の行動を起こしていたにもかかわらず。

これまで政府は、戦後一貫して「憲法9条の下では集団的自衛権行使は許されない」との見解を示してきました。この見解を180度覆そうというのに与党だけの密室協議で決めました。

集団的自衛権を行使するのは「限定的」だといいますが、地理的制限はなく、「事態の性質・内容による」という説明です。

アフガニスタンでの戦争では、ドイツは平和維持や復興支援を目的に派兵したにもかかわらず、55人の犠牲者を出しています。

アメリカとの結びつきが強いカナダでも、治安維持活動中に25歳で命を落とした青年の両親は「ジョークだと思った。息

子は戦争に行ったのではなく治安活動に行ったのだから」と、癒えない悲しみの中、今も息子の帰りを待ち続けていると。(6月19日付朝日新聞より)

カナダではこの青年を含め158人の兵士が犠牲になっています。当時の国防相補佐官は「こんな結果になるとはだれも予測していなかった」と言ったそうです。

政府が決めても、実際に現地へ行くのは若者たち。今の自衛隊に入っている人たちも、その多くは戦場へ行くことを前提としているわけではないはずだ。



## 集団的自衛権行使反対！ 閣議決定の撤回を！

闘いは終わったわけではありません。今後は集団的自衛権行使容認の閣議決定の撤回を求め、立法化に反対する世論と運動を広げていきましょう。

## 日本共産党

かとうなおと  
加藤直人  
です



## 障害者グループホーム

障害者グループホームというと、成人した障害者が幾人かのグループでスタッフの援助をもらいつつ暮らす家だ。私のかかわるホームに、つい先日、5人目のメンバーを迎えた。

20歳代の彼女は精神科病院で1年間の入院ののち、やってきた。小声でぼそぼそと自信なげにささやく。家族の事情によってあるいは地域に退院先がない場合、入院が長引くのだが、いずれにせよ精神科病院の長期入院は人権侵害にあたる。

彼女の場合、受け止めるホームがあつて地域での暮らしがまた始まる。こうしたホームが和歌山市に40ほどある。だが、依然足りないのが現状。精神科病院の平均入院期間は全国で約300日、和歌山では500日近い。病院が生活の場と化さないうちに早期退院して地域で自立した暮らしを保障するためホームの整備が待たれる。福祉は国の義務、手厚い施策を打ってほしい。




梅雨が明けたと思ったら、過酷な暑さでめまいがしそうなほどです。みなさま、いかがお過ごしでしょうか。

最近のニュースのトップは熱中症で倒れる方の人数と異常な気温の高さ。熱中症防止のためには、水分をこまめにとること、水分もコーヒーや緑茶、ウーロン茶などのカフェインの入ったものは避けて、麦茶やスポーツドリンクにすること、屋内でも窓心しないで、冷房を適当に利用すること、などなど、言わずと知れたことかもしれませんが、くれぐれもご自愛ください。



## 子どもの医療費助成制度 「県下ではどうなっているの？」

和歌山県	通院・入院とも就学前まで (所得制限「4人世帯で860万円」)
上富田町	通院・入院とも就学前まで (所得制限なし)
<b>和歌山市</b> 、岩出市、 有田市、田辺市	通院は就学前・入院は小卒まで (所得制限 県に同じ)
海南市、新宮市、 串本町	通院は就学前・入院は中卒まで (所得制限なし)
橋本市、御坊市	通院・入院とも小卒まで (所得制限 県に同じ)
かつらぎ町、白浜町	通院・入院とも小卒まで (所得制限なし)
紀ノ川市	通院は小卒・入院は中卒まで (所得制限なし)
すさみ町	通院・入院とも中卒 (所得制限 県に同じ)
九度山町、高野町、紀美野 町、湯浅町、広川町、有田川 町、美浜町、日高町、由良 町、みなべ町、那智勝浦町、 太地町、古座川町	通院・入院とも中卒まで (所得制限なし)
北山村 (償還払い) 日高川町、印南町	通院・入院とも高卒まで (所得制限なし)

え〜っ!?  
高卒まで無料?  
いいなあ〜



8月3日告示、10日投票の市長選挙に立候補を予定している「活気ある住みよい和歌山市をつくる会」中津たかしさんが基本政策で通院・入院とも中学校卒業までの拡大を掲げています。

県下では、すでに50%を超える自治体が和歌山市の制度よりも進んでいます。

子育て世代にとって経済的負担を減らすことにつながる「子どもの医療費助成制度」を和歌山市でも拡大しましょう。

### 子どもの通学路は大丈夫？

地域を歩いていると、たくさんの市に対する要望をお聞きします。最近小学生の通学路に関するご心配をいくつかお伺いしました。

決められた通学路は遠すぎてかえって危険ではないか？竹林がはびこりすぎて、犯罪のきっかけになるのではないかと聞いています。

通学路のあり方については地域の問題としてとらえておられる方も多く、子どもたちをたくさんの目で見守っていると感じます。市や県へご心配の声を届け安心して小学校へ通うことができるように力を尽くしたいと考えています。

ご意見やご要望を引き続きお寄せください。



生協芦原診療所  
平和夏祭り

8月23日(土) 17:00



無料法律相談

8月21日(木) 18:00

事前予約が必要です。

435・1113 (市役所控室)

森下さち子まで

森下さち子のブログ

「さっちゃんはね・・・♪」  
QRコードができました。



このコードを読み込  
むと森下ブログにア  
クセスすることがで  
きます。



QRコードって？

2次元バーコードの一種で様々な情報が入っています。QRコードを使うと、いちいち手で打たなくてもたくさんの文字情報を携帯に入れることができます。

俳句

片言の英語で話す 夏行の湯  
青葛や 歴史きざみし 家覆う  
青葛や クライミングと 爪を立て

(投稿者 きわえ)



『アナと雪の女王』を観ました。映画館での上映時は忙しく、足を運ぶことができなかったのですが、

DVDを購入しました。ミュージカル仕立てのアニメで、CGの映像がすばらしい。「Let it go」  
♪ありのままで♪という歌が話題になったので、一度は聞かれたい方もあるのではないのでしょうか。私は小学生のころ読んだのですが、「雪の女王」という児童文学を下地に、女性を主人公に自由と自立、姉妹愛を描いています。そういえば、NHKの朝の連ドラ「花子とアン」も女性が主人公。自由と自立、姉妹愛が織り込まれており、共通点を感じました。時代がどうであって、人生を模索し、立ち向かっていく女性の姿は痛快で、エールを送りたくなります。主人公とともにも泣いたり笑ったり。すぐに同化してしまう。単純な私です。



編集後記 初めてのことが2つ ●森

下さんのリクエストで作ったQRコード。自分の古い携帯を眺めながら「スマホ欲しい...」●俳句の投稿をいただいたのも初めてで嬉しい ●森下さんへのメッセージやニュースの感想などもお寄せくださいね。(M)